





ISSN - IMPRESO : 1390 - 6569 ISSN - EN LÍNEA : 2661 - 6610 Vol. 27 (Ene - Jun 2024) Editado por la Dirección de Investigación

## **EDITORIAL**

En la era actual, marcada por rápidos avances tecnológicos, cambios ambientales y desafíos globales sin precedentes, la difusión del conocimiento científico se enfrenta a nuevos retos y oportunidades. A medida que la sociedad se vuelve, cada vez, más interconectada, es crucial que estos espacios científicos desempeñen un papel activo en la comunicación del conocimiento científico de acuerdo a los desafíos de los nuevos tiempos, que exigen interdisciplinariedad y la colaboración entre diferentes campos del conocimiento.

Hoy presentamos el volumen 27 de nuestra revista, en la cual presentamos nueve (09) artículos que por su importancia y aporte científico consideramos que son fuentes de consulta y apoyo en sus trabajos académicos, a continuación, damos un bosquejo general de sus contenidos:

En la sección Ciencias Jurídicas, Arte, Cultura y Comunicación, presentamos un estudio titulado "REVISIÓN DEL CONTROL CONSTITUCIONAL AL DECRETO EJECUTIVO No. 741 EXPEDIDO POR EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DEL ECUADOR EL 17 DE MAYO DE 2023", en el cual Mayra Guerra, Andrea Guadalupe y Franklin Hermosa, determinan la aplicación del control de constitucionalidad al Decreto No. 741 de 17 de mayo de 2023 y comprender las limitaciones del control constitucional.

En la sección Gerencia, Negocios y Desarrollo Sustentable se seleccionaron dos (02) investigaciones de gran importancia, la primera desarrollada por Graciela Scavonemy Marisa Marchesano, titulada "OPERACIONES CON CRIPTOMONEDAS. DESAFÍOS SOBRE MEDICIÓN Y REVELACIÓN EN LA INFORMACIÓN FINANCIERA", cuyo objetivo estuvo orientado hacia la reflexión desde lo teórico conceptual, sobre la determinación de alternativas de medición y revelación en relación a la tenencia y operaciones con criptomonedas, elaborando a la vez, propuestas en este tema. La segunda denominada "EMPRESAS DE CONSULTORÍA EN VENEZUELA FRENTE A LOS DESAFÍOS DE LA ECONOMÍA CIRCULAR", desarrollado por Jesús Campos y Henri Piña, en donde los autores aportan lineamientos teóricos para la discusión de las bases conceptuales del desafío de las empresas de consultoría en Venezuela frente a la economía circular.

En la sección **Salud y Bienestar**, se incluyen dos (02) estudios; el primero desarrollado por Sandra Quintero, titulado "GERANTROPOLOGÍA DESDE LA EXPERIENCIA DE LOS INFORMANTES CLAVE EN LA COMUNIDAD DE APRENDIZAJE JOSÉ MARÍA CRUXENT", el propósito de estudio







consistió en la generación de la teoría de la gerantropología desde la experiencia de los informantes clave en la comunidad de aprendizaje José María Cruxent. El segundo estudio denominado "RIESGO DE RESPONSABILIDAD MÉDICA SANITARIA DE UNA ESE (EMPRESA SOCIAL DEL ESTADO): ASIMETRÍAS EN LA FRECUENCIA DE ATENCIÓN" realizado por, Katherine Boswijk el cual estuvo orientado al análisis de los riesgos de responsabilidad médico sanitaria por parte de una Empresa Social del Estado (ESE), Valle del Cauca, Colombia.

Finalmente, en la sección Educación y TICS, se consideraron cuatro (04) investigaciones de gran relevancia para el área, en primer lugar Marlon Calle y Nery Chiliquinga presenta la investigación titulada "IMPACTO DE LA ENSEÑANZA EN LÍNEA EN LA EDUCACIÓN PRESENCIAL DE LA UNIDAD EDUCATIVA PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD DESDE LA PERSPECTIVA DOCENTE", en donde que la enseñanza en línea, mejora en la interacción y participación de los estudiantes, se determinó mediante métodos de evaluación y capacitación adecuados para los docentes. En segundo lugar, la investigación denominada "VALORES HUMANOS PARA UNA CONCIENCIA COLECTIVA EN LAS UNIVERSIDADES", desarrollada por Nohé Gilson, cuya principal aportación estuvo orientada a la multidimensionalidad de los valores desde la conciencia colectiva para las universidades. En tercer lugar, David Sosa, Edison Meneses, Christian Andrade y Rommel Guamán; nos presentan su trabajo de "SOLUCIONES TECNOLÓGICAS investigación denominado **PARA** LA GESTIÓN INFORMACIÓN EN EL ÁMBITO UNIVERSITARIO. CASO DE ESTUDIO: UNIVERSIDAD PRIVADA DEL ECUADOR", el cual estuvo orientado al diseño de Sistema Integrado (SI), con el fin de organizar los diferentes recursos tales como páginas web, sistemas, repositorios, links en general con el fin de evitar perdida de información, manejo de documentos digitales que respalden el trabajo de todo el personal universitario. Finalmente, se presenta el estudio denominado "DIRECCIONAMIENTO ESTRATÉGICO DE LA GESTIÓN EDUCATIVA EN LAS INSTITUCIONES DEL SIGLO XXI", realizado por Ángel Torres y Glaymar Dávila, presenta un ensayo documental de corte crítico – analítico, cuyo propósito central se enfoca en poner de relieve la importancia de la planificación estratégica a la hora de tomar decisiones gerenciales para el buen funcionamiento de toda institución educativa, teniendo como principal categoría de análisis, el rol del gerente como líder y responsable de impulsar una actividad de esta magnitud.

Con la edición del volumen 27, la Revista Qualitas continua en su periódica labor de contribuir con la democratización del conocimiento establecidas en el régimen académico de la Educación Superior del Ecuador, a lo cual, suma su empeño la Universidad Iberoamericana del Ecuador, UNIB.E. Por otra parte,







dada la importancia que demanda presentar artículos de alta calidad científica, la revista aplica el sistema de arbitraje conocido como doble ciego; además garantizamos la globalización del conocimiento a través de la plataforma Open Journal System (OJS).

El Comité Editorial de la Revista agradece la confianza de la comunidad científica de la universidad y reitera su compromiso editorial para continuar elevando los estándares de exigencia y calidad, con el objetivo de alcanzar impactos relevantes a nivel internacional, asimismo, nos comprometemos a abordar los retos de los nuevos tiempos con innovación, colaboración y un enfoque centrado en el impacto positivo en la sociedad. Juntos, podemos superar estos desafíos y avanzar hacia un futuro más sostenible e inclusi vo para todos.

Estamos seguros que los artículos de este número serán de interés y utilidad para nuestros apreciados lectores. Es importante acotar que los artículos firmados son responsabilidad de sus autores y no de la revista o de las Instituciones a las cuales pertenecen los firmantes. En este contexto, le reiteramos la invitación a sumarse al envío de contribuciones científicas y/o artículos dentro nuestras áreas temáticas.

Dr. Jesús O. Gómez R.

Editor General de la Revista Qualitas